

月高だより

北海道札幌月寒高等学校
第 32 号
令和 6 年 7 月 22 日発行
発行者 校長 三 村 素 道

■ 職業体験型イベント“U:meets!!!” 6月7日、定時制生徒全員が、東区にあるコミュニティードーム「つどーむ」で行われた職業体験型イベント「U:meets!!!」に参加しました。学校を離れて、他校の生徒たちとともに調理体験や各種制作体験、ドローン操作体験など、今までに経験したことのないことも含めて様々な職業を体験しました。学校を飛び出し、様々な分野の専門家と触れ合い、地域での様々な経験を通して、これからの地域を担う存在として、さらに成長していってもらいたいです。



高校入学後の取組を振り返る 1 年生

■ 進路講話 6月19日、全日制の1年生と3年生が、26日には全日制の2年生が、それぞれ外部より講師を招いて進路講話を行いました。1年生は高校入試と大学入試の違いやこれから勉強の取り組み方、次の模試に向けてどのように取り組むかなど、2年生は現状を踏まえて、具体的な目標設定や、受験に向けてこれからどのように学習に取り組むべきか、3年生は様々な入試制度の確認や、大まかな入試スケジュール、希望進路を実現するために必要なことなどを話してもらいました。「夏を制すものは受験を制す」とも言われますが、特に3年生は身にしみて感じていたようです。



■ 保護者進路説明会 生徒たちの進路講話とタイミングを合わせ、親子で進路を考える機会を生かすため、6月22日に1・3年生の保護者向けに、29日には2年生の保護者を対象に進路説明会を行いました。それぞれの学年ごとに、前半は鳥居大路進路指導主事から、本校の進路指導の取組と今春の卒業生の進路状況、本州の国公立大や私大に広く目が向いている生徒が多いという傾向について話しがありました。また、1・2年生の保護者には、本校で実施している「BEING ALIVE I・II」など探究的な学びが進路選択や、様々な入試制度への対応に大きく影響することについても言及がありました。後半は各種予備校等の講師より、それぞれの学年に応じた受験へのアプローチについて説明があり、共通テストなど自分たちの頃とは違っただけでなく実際に身体を動かして、腕をつかまれた場合や胸ぐらをつかまれた場合にどう逃れるかといった護身術を学んだり、さすまで相手を押さえつけようとしても難しいということや、正しい使い方を学ぶなど実践的な防犯教室となりました。



3 学年保護者説明会の様子

■ 防犯教室 6月24日、定時制の生徒たちが、毎日を安全に生活することに関心を高めるとともに、犯罪から自分の命を守り、日常生活を含めて安心で安全な毎日が過ごすことができるよう、防犯教室に参加しました。豊平警察署より2名の講師の方々を迎えて、講話だけでなく実際に身体を動かして、腕をつかまれた場合や胸ぐらをつかまれた場合にどう逃れるかといった護身術を学んだり、さすまで相手を押さえつけようとしても難しいということや、正しい使い方を学ぶなど実践的な防犯教室となりました。



押さえつけたと思っても、あっという間にすり抜け



緊張した面持ちで企業の説明を聞く生徒
それ本校卒業生が勤める企業の方々と卒業生です。実際の仕事内容や、仕事上の葛藤や困難、そして喜びなど生の体験を先輩から直接聞くことができる貴重な機会でした。生徒たちは自分の身に置き換えて先輩の話を熱心に聞いていました。

■ GoGo 企業説明会 6月26日、定時制4年生全員が、スーツ等の正装に身を包み緊張した面持ちで、豊平区内にある北海道立総合体育センター「北海きたえーる」にて行われた「GoGo 企業説明会」に参加しました。7月1日の高校求人情報公開を目前にして、他校の生徒たちとともに、80社にも及ぶ札幌圏の様々な企業の説明や、企業との質疑応答を通じて、採用企業の動向と情報を改めて肌で感じきました。



卒業生が学校に戻って後輩に話してくれました



青少年科学館で体験する生徒

■ 映画鑑賞・遠足 全日制の生徒が月高祭に取り組んでいる7月11日と12日、定時制生徒はそれぞれ映画鑑賞と遠足を行いました。映画鑑賞は、札幌ファクトリーにあるユナイテッド・シネマ札幌でそれが選んだ映画を鑑賞するものです。遠足は、今年リニューアルとなった札幌市青少年科学館へ行ってきました。宇宙に関する展示や、マイナス30℃の世界を体験することのできる雪・氷エリア、科学や人体について体験できるエリアなど見所もいっぱいです。中でもプラネタリウムは臨場感いっぱいの体験をすることができました。

■月高祭～942ドルの月高星～ 7月

11日～13日の3日間、第70回月高祭が行われました。1日目、全校での合作モザイクアートの発表の後、各クラスのショートムービーが流されオープニングが行われ、月高祭の開祭を心待ちにしていた生徒たちのボルテージも最高潮に達しました。月高伝統のクラスパフォーマンスではグランドで各クラスが趣向を凝らしたパフォーマンスを披露しました。

2日目は、コロナ禍を経て久々の復活となるクラス対抗歌合戦、ホームルーム展示、ホームルーム屋台、部活動展示、生徒会によるスタンプラリーや七夕スポット、有志バンドによる演奏が行われ、生徒たちは校内発表を楽しみました。

3日目の一般公開では午前中から多くのお客様が訪れ、



行列もできた出店



グランドで行われたクラスパフォーマンス



クラス対抗歌合戦の様子



各クラスによる展示や屋台、各部活動の発表などには長蛇の列ができました。また、今年度から始まつ 大盛況の学校説明ブースの様子



吹奏楽部とコラボした書道部の発表

た学校紹介コーナーではボランティア生徒からなる月高アンバサダー、図書局員たちが来場した中学生や保護者に本校の説明を行ない、こちらも大盛況で、中学生の本校に対する期待の高さを感じられました。閉会式の後には後夜祭が行われ、有志の生徒たちが今年の月高祭の名残を惜しみ、3日間の月高祭も幕を閉じました。

■羽ばたけ鴻鵠、全国に～本校生徒たちの全道・全国大会での活躍

部活名	大会名	期日	結果
アーチェリー	第57回全国高等学校アーチェリー選手権大会北海道予選会（帯広）	5/29-31	女子個人 紗野穂夏さん 2位、西村彩佳さん 7位
男子ハンドボール	第56回北海道高等学校ハンドボール選手権大会（函館）	6/19-21	1回戦 35-34 釧路江南、2回戦 20-27 札幌静修
女子ハンドボール	第56回北海道高等学校ハンドボール選手権大会（函館）	6/19-21	2回戦 19-14 札幌北陵、準決勝 22-13 釧路合同 決勝 33-25 釧路江南 優勝 全国大会出場
女子テニス	北海道高等学校テニス選手権大会（釧路）	6/17-20	女子シングルス 合田百花さん 1回戦 6-3 市立函館 2回戦 6-1 帯広南商業、3回戦 0-6 札幌光星 ベスト16
陸上	第77回北海道高等学校陸上競技選手権大会（旭川）	6/10-14	女子走幅跳び 武田陽菜里さん 5m29cm 8位 女子100m 武田陽菜里さん 準決勝進出
剣道	第70回北海道高等学校剣道選手権大会（名寄）	6/11-14	男子個人 千田緯和さん 1回戦負 帯広柏葉
囲碁	北海道高文連第60回全道高等学校囲碁選手権大会（旭川）	5/23-24	女子個人 松本愛子さん 3位 全国大会出場
将棋	北海道高文連第60回全道高等学校将棋選手権大会（函館）	5/30-31	【女子団体】 1回戦 2-1 立命館慶祥、2回戦 3-0 静内、準決勝 3-0 函館中部、決勝 3-0 帯広北 優勝 全国大会出場 【男子団体】 予選3勝1負 決勝トーナメント1回戦 3-0 函館ラ・サール、準決勝 0-3 札幌西 3位入賞
リフトボール	北海道高等学校体育大会北海道予選会（帯広）	6/8-9	1回戦 月寒・北斗・大麻 14-12 伊達開來・苫總経、2回戦 月寒・北斗・大麻 0-8 とわの森三愛
水泳部	第77回北海道高等学校選手権水泳競技（競泳）大会（函館）	7/6-7	100M背泳ぎ 大橋悠人さん 3位 全国大会出場

■今後の行事予定 ※夏季休業は昨年度までの25日間から、全日制で28日間、定時制で31日間となります

	全日制	定時制
8月	1-5 後期講習、13-15 学校閉学日、22 休業明け集会・実力テスト	13-15 学校閉学日、23 始業式、26 生活体験発表大会校内発表会、30 計算コンクール
9月	3-6 前期末考査、14 進学講習、19-20 スポーツ大会、27 前期終業式、28 進学講習、30 後期始業	6 学校祭（ボーリング）、12 石狩支部生活体験発表大会、25-27 2学期中間考査

●本校ホームページもご覧ください。⇨

<http://www.sapporotsukisamu.hokkaido-c.ed.jp/>⇨



●本校への応援やご意見などのメッセージなどを右のQRコードまたは、下のアドレスよりお寄せください。⇨

<https://forms.gle/iD4cobHyvqSNvGGy7>⇨

